

LA EPOCA

DIRECTOR:
LIC. MATÍAS TREJOS

ADMINISTRADOR:
JORGE SAUREZ

EDITOR:
LUIS CARTIN G.

DIARIO CATOLICO DE LA TARDE

OFICINA: Avenida 4a. Este, frente al Colegio Seminario

AÑO II { SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 3 DE SETIEMBRE DE 1912 } NÚM. 354

Apartado de Correos: 710

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: 5 céntimos

El meeting contra la blasfemia

El 9 del mes pasado ha habido en Pamplona un meeting contra la blasfemia.

He aquí como se nos relata ese hecho:

"En este momento termina el grandioso meeting contra la blasfemia, celebrado en el Frontón Fuskal Jai, con asistencia de la diputación provincial, en corporación, el ayuntamiento y un enorme gentío.

Después de leídas las adhesiones de casi todos los pueblos de Navarra, hicieron uso de la palabra representantes de todos los partidos políticos, finalizando el señor Sanz Escartín con un discurso notabilísimo. Todos los oradores fueron aplaudidos.

Por aclamación y en medio del mayor entusiasmo fueron aprobadas las siguientes conclusiones.

1a. Acudir á los poderes públicos, pidiendo que la blasfemia se incluya en el código como delito, castigo con la pena de arresto.

2a. Pedir á la diputación provincial, gestione la realización de las conclusiones aprobadas y que dicte el ayuntamiento disposiciones contra la blasfemia.

3a. Acudir á los poderes públicos, pidiendo que las autoridades civiles y militares cumplan con rigor las disposiciones contra la blasfemia.

4a. Colocar en las tabernas y centros públicos carteles, anunciando las penalidades impuestas á los blasfemos.

5a. Colocar en las escuelas carteles con máximas contra la blasfemia y recomendar á los maestros que impidan á los niños que usen un lenguaje grosero.

6a. Organizar conferencias públicas y respetar los buenos sentimientos.

Terminado el meeting, un numeroso público acompañó á la diputación provincial y al ayuntamiento á sus respectivas residencias."

Entreviando

En "El Noticiero" de ayer aparece un escrito firmado por don Rómulo Tovar, en el que se queja del modo que á su entender se hacen los canjes en la Biblioteca Nacional.

Amigos de poner los puntos sobre las íes, uno de nuestros redactores entrevistó al Director de la Biblioteca doctor don Valeriano F. Ferraz, quien con su innata amabilidad, nos manifestó lo siguiente:

"En el asunto de que se trata no hay más, á mi parecer, que cierta molestia de dicho señor por no haber podido hacer el cambio, que solicitaba el sábado último.

Descaba el firmante del escrito, que se le admitieran en canje ciertas obras cuyo precio fijado, por él mismo, pareció bastante exagerado, al mismo tiempo que le pareció excesivo el señalado á las obras que pretendía.

En tal caso, bien se comprende que

no pudo haber avenencia en el trato propuesto.

Por lo demás, no es cierto, como se ha permitido afirmar, que haya distinción de duplicados en la Biblioteca Nacional. Todos ellos se ponen, sin ninguna dificultad, á vista y elección de los canjeantes. Tampoco hay, ni pueden establecerse diferencias respecto á precios ni personas. Estas son varias, y ninguna de ellas se ha ocupado en regateos, que yo sepa; y aquellos están precisamente marcados en las listas de libros adquiridos por el Gobierno, en los cuales suele haber duplicados.

Con lo dicho entiendo que comprenderá usted la corrección y benevolencia usadas en La Biblioteca, en sus relaciones con el público y muy especialmente con aquellas personas bien intencionadas, que contribuyen con sus libros en buen estado y ó precios razonables á enriquecer nuestros fondos.

Respecto á las preguntas finales que formula el autor del escrito, debo manifestar que á cierto amigo mío, que acaso trataba en broma del asunto, le pareció que las tales, hechas á la francesa, envolvían algo así como una intención velada de lograr el objeto propuesto, por el temor que pueda producir al ocuparse la prensa del asunto. Respecto á lo cual debo manifestar, que como sea que cumplo mi deber al pie de la letra, poco me importan los sueltos periodísticos y la intención buena ó mala que en ellos se esconda; puesto que la honorabilidad de esta Dirección y sus empleados está completamente á cubierto de tales artimañas."

Esto es lo que nos ha manifestado el ilustre Doctor Ferraz, que agradecemos como se debe, y consignamos con gusto en nuestras columnas.

De provincias y pueblos

San Antonio de Belén

Agosto 1º

Apenas hubimos leído la última de las Notas Eclesiásticas publicada en "El Noticiero" del treinta del corriente nos dirijimos á casa de Monseñor Monestel para saber qué había de cierto acerca del contenido de la nota en referencia y Monseñor nos contestó: 1º que él no está suscrito ni ha pedido ninguna suscripción á "El Noticiero"; que ha recibido dicho diario estos días sin saber quien se lo envía y 2º que el haber leído con ó sin gusto algunas de dichas notas, no quiere decir que esté de acuerdo con el contenido de ellas, que en lo eclesiástico no aprueba nada independiente de la legítima Autoridad Eclesiástica.

Don Fermín González entusiasta por todo lo que dice adelanto y progreso en nuestro cantón, ha ofrecido el terreno para hacer un campo de ensayos en el cantón, y darle mayor desarrollo á la agricultura. Nosotros creemos y estamos persuadidos de que un campo de ensayos en la cabecera de cada cantón, con

(PASA A LA CUARTA PÁGINA)

VINO PURO PARA CONSAGRAR

Aceite de olivas puro

Aceite para quemar

Vinos y conservas finas

== EUGENIO DE BENEDICTIS ==

Linea Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Hay vapores todas las semanas para NEW YORK, COLÓN y KINGSTON. Además los vapores PRINZ JOACHIN y PRIN ZAUGUST WILHELM hacen escala en SANTIAGO DE CUBA.

ES LA RUTA MAS RAPIDA PARA LA EXPORTACIÓN DE CAFÉ

Todos los vapores tienen CAMARERAS y MÉDICOS

Para pasajes y demás detalles, en la oficina de

JHON M. KEITH, Agente General: San José y Limón.

EL GRANO DE ORO

FABRICA DE CAFE Y CACAO MOLIDOS

FRENTE Á LA ENTRADA DEL COLEGIO DE SEÑORITAS

ESPECIALIDAD EN PRODUCTOS PUROS PARA FAMILIAS

Se tuesta y muele por encargo á precios reducidos

ISMAEL HERRERA T.

KOBERG Y ECHANDI



AL LADO DEL BANCO ANGLO

Ramón Bustamante Castro

ABOGADO Y NOTARIO

OFICINA: en la Avenida Central, al lado de La Nueva Botica de San José

Sobre el lance Alvarado - Truque

La prensa capitolina se ocupa de un lance habido ayer entre el señor don Felipe J. Alvarado, Ministro de Hacienda, y el señor don Eloy Truque, Contador del Tribunal Supremo de Cuentas, al que se da diferentes causas y del que se hacen diversos comentarios.

Sea cual fuere el motivo del lance, siempre es de lamentar, y estamos convencidos que principalmente fué debido a unos de estos instantes en que los hombres se encuentran fuera del dominio absoluto de su personalidad, á causa de p. ocupaciones momentáneas.

Conocemos perfectamente al señor Ministro de Hacienda, su honorabilidad y carácter activo; su intachabilidad en el desempeño de su cargo y su delicada escrupulosidad, le ponen á cubierto de toda premeditación en contra.

Conocemos también á don Eloy Truque, quien nos honra con su colaboración en "La Epoca". El señor Truque es un celoso empleado, exacto en el cumplimiento de su deber, y un cumplido caballero incapaz de faltar á sus obligaciones como hombre y como funcionario público.

Por estas causas deploramos el hecho, que como decimos, juzgamos efecto de alucinaciones inevitables de momento.

No queremos conocer antecedentes ni aventurar conjeturas, ni hacer vaticinios, que huelgan en estos casos.

Estamos plenamente convencidos de que ambos señores han sido los primeros en deplorar el hecho y que pasada la primera impresión, han reconocido su error y son los primeros en lamentarlo, siendo de esperar que no tendrá otras consecuencias que afianzar más y más las buenas relaciones que antes existían entre ellos, pues ambos son apreciables caballeros, dignos funcionarios y honradísimos empleados.

Niños suicidas!

He ahí otra de las calamidades de la culta Francia.

En el año de 1878 se quitaron la vida 16 niños menores de 16 años; en 1900, 120. Jóvenes de 16 á 20, 529 en 1896 y 781 en 1900; en 1907 se mataron 80 niños de menos de 16 años y 328 de 16 á 20. Además no pudo comprobarse la edad de otros 273 suicidas.

En la Cámara de los diputados, sesión de 21 de junio de 1909, refería M. Maurice Barrés, escenas como éstas: Seis niños, dos de trece años, alumnos de los Liceos, se han suicidado en unas pocas semanas. Uno de ellos, de catorce años, se pegó un tiro en clase, y apenas caído en tierra, un grupo de alumnos se precipita sobre el cadáver, y el revólver desaparece. No era suyo, sino que pertenecía á todos los niños sus compañeros, que lo habían comprado para ir matándose con él todos, uno después de otro. El revólver no se halló, pero sí va los libros de Schopenhauer. . . .

MOVIMIENTO

DE CARROS EN LA ADUANA
PRINCIPAL

Septiembre 3 de 1912

Descargados ayer:

637—568—771—789—449—787.

En primera línea:

674—493—673—685—563—677—691—606.

En segunda línea:

1633—463—487—505—584—633—656—580—603—680—630—750—579.

A PROPOSITO DE LOGIAS

La masonería en México, quitándose por completo la careta y sacando fuera de sus tiendas las decisiones que á la sombra toman, envía á los cuatro vientos algunas decisiones que vale la pena de tomar en cuenta.

Dirigiéndose á los S. S. Cons. de Cab. Kadosch, etc., les dice:

«Existe en el país un estado de rebelión ocasionado por ambiciosos que son causa de que se derrame sangre de hermanos.

«Estos ambiciosos están apoyados por el «Partido Católico». Pues á ahorcarlos: que no sea cosa que al instruirles el proceso (salvo que se les aplique la ley de suspensión de garantías) no vayamos á salir como con Robles Domínguez, Vásquez Gómez y otros que al final hubo de decirles: ustedes dispensen, nos hemos equivocado: sois inocentes.»

Aquí va lo bueno:

«Nuestro hermano Francisco I. Madero, presentó y ha empezado á realizar un programa calcado en los ideales que persigue la masonería.»

Breve comentario:

Como los masones siempre tienen en la punta de la lengua las palabras *tolerancia, fraternidad*, debemos suponer que entre ellos esas palabras se gastan un significado diametralmente opuesto al que les da el diccionario de la lengua castellana, ya que en nombre de la *tolerancia* y de la *fraternidad* están siempre dispuestos á cometer los mayores atropellos contra una numerosa colectividad, la católica, que en todas partes presenta muy respetables ejecutorias.

Si los paganos clamaban: *los cristianos á los leones*, estos tales claman que *se ahorquen los católicos*, que *se pongan fuera de la ley*, que *no se sometan á juicio*, porque pueden resultar inocentes. Proceder que está reñido con los principios más elementales de justicia y de decencia y que acusa odio satánico contra nuestro credo y los que lo practican.

¿La masonería es enemiga de la Iglesia Católica, Apostólica y Romana? Pues la masonería nos tendrá siempre de frente, sin claudicaciones, porque el diario católico debe sobre todo velar por la ortodoxia, que se conserve puro el tesoro de nuestras creencias, entre las corrientes tan opuestas de la opinión veladosa.

León XIII publicó una Encíclica en que denunciaba á la masonería como enemiga acérrima de nuestra religión y faltaría á un grave deber el diario católico si no combatiere esa secta que aunque se presentase con etiqueta humanitaria, *tolerancia, fraternidad*, sin embargo, ha sido siempre inexorable en su persecución contra nuestras ideas, nuestros hombres y nuestras instituciones.

Adán García

ABOGADO Y NOTARIO

Préstamos

Estamos listos á dar dinero, en sumas grandes ó pequeñas, al 10 % anual de interés, con garantía de acciones de las siguientes instituciones:

Sobre cada acción:

	valor nominal @ 1.000-00 @ 1.350-00
del Banco de Costa Rica,	
» » Anglo Costarricense,	» » 1.000-00 1.750-00
» » Comercial de Costa Rica,	» » 500-00 725-00
» » Mercantil de Costa Rica,	» » 100-00 110-00
de la Compañía Nacional de Seguros,	» » 100-00
	con 20% pagado 35-00

TAMBIEN DESCONTAMOS al 10% anual pagarés con la responsabilidad del Supremo Gobierno de Costa Rica ó de las Municipalidades de San José, Cartago, Alajuela, Heredia, Puntarenas y Limón.

San José, 3 de agosto de 1912.

Bennett, Rojas y Fernández,
BANQUEROS

CAPITAL PAGADO: C. 1.800.000-00

La mujer, dignificada por el cristianismo

Si, la trascendental transformación del mundo, operada por el cristianismo en la ciencia, en el arte, en la literatura y en la reforma de las costumbres, favoreció muy de cerca á la mujer, y á la casta social llamada de los esclavos. Los esclavos no eran personas según el Derecho Romano; eran cosas: la mujer era poco más que una cosa. Nos referimos al Derecho romano, porque es la legislación más perfecta y más conocida del paganismo. En otros pueblos más salvajes, ni se diga lo que fué la mujer: parece increíble, y es triste recordarlo, en estos tiempos en que ella es por todos estimada en la sociedad, gracias al cristianismo.

Tiene razón el señor Villanea en atribuir á Cristo aunque no sea más que de paso, la dignificación de la mujer. En lo que no acertó fue en la enumeración, para un diario católico, de mujeres que se hayan distinguido en ciencias y literatura, al contar entre otras, á Carmen Lyra y Apaikán. Las mujeres que con tales pseudónimos escriben, son conocidas como apóstatas de la Religión Católica, puesto que han abrazado las doctrinas teosóficas, que son adversas al catolicismo.

Justo hubiera sido el de Orotina si hubiera hecho mención de una Julia Lang de Escalante, Salvadorita Gutiérrez, costarricenses; de Vicenta Liparra de la Cerda, Pilar de Castellanos, guatemaltecas, glorias puras del catolicismo, de la ciencia y de la literatura. Omitimos nombrar otras, porque se trata sólo de citar algún ejemplo.

DANIEL.

Queja motivada

«La Prensa Libre» de ayer, se queja de que la Municipalidad no se reúne regularmente los días señalados para celebrar sesión, con grave perjuicio de los vecinos de San José, puesto que sus asuntos pendientes de tramitación se retrasan.

Muy justa nos parece la queja, á la que añadimos que las calles están en el más completo abandono; en algunas de ellas hay verdadero peligro ya por el mal estado de las aceras, ya por paredes de cerca que amenazan ruina, ya por paredes de casas derruidas que están en peligro de derrumbarse.

El público tiene perfecto derecho de que se le atienda y es de desear que todo lo más activamente posible se remedien los defectos de urbanización que pueden acarrearle perjuicios ó atentar á su seguridad.

CABLEGRAMAS

SELECCIONADOS

Coruña, 1º—En el vapor alemán "Santa Elena" emigraron á la Argentina 400 gallegos.

Tuy, 1º—El Tribunal de cabecilla ha condenado á 13 conspiradores de Vieras á 7 años de presidio y otros á destierro. A las cárceles de Braga ingresó un centenar.

Riverside (California), 1º—Una vaca "Holstein", perteneciente á Mr. Morris, ha batido el *record* de producción dando un promedio de cien libras de leche diarias, habiendo producido en un semestre 18.275 libras.

Honolulu, 1º—Mr. Knox pasó, con rumbo al Japón; negóse á tratar de asuntos políticos.

Londres, 1º—De Constantinopla informan que en las negociaciones de paz con Italia, en vez de progresar disminuyen las probabilidades, debido á que no encuentren una fórmula adecuada respecto á los derechos y soberanía de la Puerta. Sin embargo, en los círculos oficiales se abrigan esperanzas.

Kiel, 1º—Constrúyese en Krupp Ship Yards el buque-motor más grande, destinado á la «Standar Oil Co.» Su tanque es de 15.000 toneladas de capacidad, con una velocidad de 10 nudos por hora.

Liverpool, 1º—Aégase que con la invención de los hermanos Hodgkinson, el sonido de las sirenas de los barcos durante las nieblas, determinará la exacta posición en que se encuentran. Hechos los ensayos ha tenido un gran éxito á bordo del «Merz». Su mecanismo consiste en un audífono colocado en la punta de uno de los mástiles conexionado por un alambre, con unas lamparitas eléctricas, que según la dirección del viento y su distancia, encienden indistintamente.

París, 1º—Según un despacho para «Le Matin», reina un profundo silencio con relación á las negociaciones de paz entre Turquía é Italia, pues Italia no admite discusión en la toma de Libia, aprobando, en cambio, que Turquía no reconozca la ocupación de los italianos en la Tripolitania, aceptando la autoridad religiosa. El Sultán prepara á pagar la indemnización al evacuar las islas del Mar Egeo.

Camino entre TURRUCARES Y PURISCAL

Se están efectuando con toda actividad los trabajos de reparaciones del importante camino entre Turrúcares y Piedras Negras en cantón de Puriscal. Esta disposición facilitará mucho el acarreo de granos y contribuirá eficazmente al abaratamiento de esos artículos de primera necesidad.

Nueva Remesa acaba de llegar del VINO LEGITIMO DE CONSAGRAR

"MOSCATEL" de los "P. P. Blancos de Africa"
Se vende en cajas de 12 botellas ó en barrilitos de 23 botellas

También tenemos:

HARINA fresca de trigo escogido para *Hostias* en latas de 1 kilo.
CERA pura de abejas.
CERESINA blanca, para mezclarla con la cera pura.
MECHAS para lámparas.

Se hacen *pedidos especiales* de todo lo necesario para el *Culto*

LIBRERIA LEHMANN

APARTADO 147 = SAN JOSE, C. R. = TELÉFONO 40

Los asuntos de Nicaragua

Ayer el Gobierno recibió la noticia de un probable bombardeo de Rivas.

Dícese que es falsa la noticia de haber caído en poder de los menistas el vapor «Progreso» y sido capturado el transporte «Victoria» que estaba en poder de los revoltosos.

Se ha comprobado el ataque á Rivas, en cuya ciudad estaban refugiados muchos partidarios de Díaz.

Anoche se decía que el capitán del «Perú», que estaba anclado en Puntarenas, había recibido un inalámbrico en que se le comunicaba que el General Mena se había apoderado de Managua y tenía sitiadas Rivas y San Juan del Sur.

PERSONALES

Nuestras felicitaciones al matrimonio Prestinary-Gotay por el feliz descenso de un angelito que aumentará la felicidad de su hogar.

Ejemplo digno de imitarse

Un joven de una familia muy pobre llamado Gilberto López, vecino de Alajuela, compró un octavo de los billetes de la lotería del Asilo Chapuí y tuvo la suerte de que saliese premiado con..... C. 2.500, de los que después de cobrados se gastó 800 en una casita para su madre, 700 en la instalación de una carnicería para su padre y los mil restantes los depositó en un Banco, para emprender un negocio al terminar sus estudios.

Puente sobre el río Pará

Se ha dado orden á la Dirección Gral. de Obras Públicas, á solicitud de vecinos interesados para que proceda á la construcción de un puente de hierro sobre el río Pará en jurisdicción de Santo Domingo de Heredia, aprovechando al efecto unos bastiones que están ya levantados desde hace como 14 años.

Notas varias

En casa de don José Joaquín Vargas se verificó la fiesta del matrimonio de don Mariano Fernández Morúa con la señorita Amelia Vargas.

En la Plaza de la Fábrica se dió un match de foot-ball que estuvo muy concurrido y en el mayor orden.

Frente al Asilo Chapuí se le incendiaron los motores al carro número 14 del Tranvía, por lo cual hubo que llevarlo al taller al remolque de otro carro.

En casa de José M. García hubo un conato de incendio, se quemó una mesa con los papeles y objetos que en ella había. El hecho fué causado por una vela que García dejó encendida. El caso no pasó á más.

Don Raimundo Gutiérrez Bolandi entabló acusación contra «El Noticiero» por injurias, en el Juzgado 1º del Crimen.

CORTE PLENA

Sesión del día 2

Se admitió al señor Juan José Fonseca Poveda su renuncia del puesto de Prosecretario del Juzgado Segundo Civil de San José, y para reponerlo como escribiente, se aprobó el nombramiento del señor Rodolfo Lara.

—Se nombró al señor Francisco María Jiménez para el cargo de Alcalde suplente del cantón de Goicoechea.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores José Gamboa Rodríguez y Fermín Lara, el uno, para sustituir como escribiente al Secretario de la Alcaldía de Las Juntas de Abangares, señor Cleofas Salas Pérez, por los días que este desempeñe sus funciones de Alcalde suplente del mismo lugar, el otro, para reponer al notificador de la Alcaldía de Liberia, señor José Manuel Aavedo, por cuatro días.

—Se admitió al señor Ernesto Monje Murillo su renuncia del puesto de Alcalde propietario de la ciudad de Santo Domingo, y en su lugar se eligió al señor Cleto Bustamante.

—Leídas las solicitudes de gracia de Manuel Campos, único apellido, Jesús Valverde, Carlos Fernández Rivera, Luis Morales Cano, Abel Peña Garro y Gregorio Méndez Solano, se acordó dar los informes respectivos en sentido desfavorable en cuanto á los dos últimos, y favorable los demás.

—Para reponer al Magistrado Johanning en el conocimiento de la causa seguida contra Rubén Murillo Rodríguez, Nicolás López Arroyo y Manuel Romero Zeledón por el delito de robo en daño de Fortich Espriella y Cia., fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Cleto González Viquez.

Establecido en 1885
J. Castro Méndez
CORREDOR JURADO
y Comisionista
San José, Costa Rica

CORREO 462 — CABLE "MENDEZ"
San José, Costa Rica

Oficina: Avenida Central E. n.º 105
enseguida del Aguila de Oro

Recibe en comisión toda clase de mercaderías, muebles, fincas, etc., para la venta en privado ó al remate.

Se hace cargo de pedir á Europa y E. U. de América, toda clase de artículos.—Compra y venta de letras y oro exportable.—Se encarga del arriendo y subarriendo de casas, fincas, etc.—De practicar liquidaciones, peritajes, remates y certificaciones por averías.—De la presentación y retiro de documentos públicos al Registro de la Propiedad.—De la compra y remisión de viveres, licores y mercaderías en general, para los Comisariatos y Haciendas de la República.—Del desalmacenaje de mercaderías de Aduana y Paquetes Postales, y de toda comisión por pequeña que sea.—TARIFA MÓDICA

DE JUSTICIA

Se dió audiencia al Fiscal en la sumaria por hurto á Lidia Fernández Jiménez por 3 días.

Se excarceló bajo fianza de haz de C. 500 á Eliseo Sequeira Varela, procesado por lesiones á Felipe Calderón Venegas.

Se declaró firme el fallo del Juez 2o. del Crimen que impone tres meses de presidio en San Lucas á Esteban Mora García, por hurto á Elva Fernández Arias.

Votos de la Sala Segunda

Se revocó la sentencia del Juez del Crimen de Alajuela en causa contra Selim Arias Jiménez, por hurto en perjuicio de Ambrosio Arias Garro.

En causa contra David Rojas Venegas por homicidio y lesiones en perjuicio de Félix Sancho y otros, se confirmó la sentencia del Juez del Crimen de San Ramón.

LOS TRABAJOS DE LA



SE PARECEN AL AEROPLANO.
CUANDO SE ELEVAN,
POR LA CALIDAD; CUANDO SE
BAJAN, POR EL PRECIO.

VISTAS para mañana

CASACION

Manuel Mora Jiménez. (Criminal) 2 p. m.

SALA 1ª

Dolores Sáenz, contra Eduardo Martínez, 1 p. m.

Ordinario, Francisco López García, y otro contra Lorenzo Saborio y otros, 2 p. m.

SALA 2ª

Phyllips Legismont Gordon y otros por robo, 1 p. m.

Sacramento Aguilar García, por lesiones, 2 p. m.

Movimiento de población

Nacimientos

Juan Gerardo, legítimo de Balvanero Acosta y Refugio Jiménez.

María, legítima de Ramón Castillo y Luisa Saborio.

Eugenio, legítimo de Ernesto Duca y Abigail Arias.

María, legítima de Moisés Vargas y María Cubillo.

José Ramón Méndez, natural.

Irma Chacón, natural.

Carlos Manuel, legítimo de Rafael Muñoz y Trinidad Avenia.

María Luisa, legítima de Jesús Gutiérrez y Delia Rivera.

Defunciones

Marcial Mora, 3 años.

Zoila Carballo, 1 mes.

Ana María Fernández, 8 meses.

Edwin Hernández, 2 meses.

El puerto de Limón

En vista de haber desaparecido la peste bubónica de la ciudad de la Habana, se haabierto nuevamente el puerto de Limón á las embarcaciones procedentes de aquella ciudad.

Cañería en Chomes

Otra de las obras que se ejecutan con actividad es la instalación de la cañería de Chomes, bajo la dirección del Ingeniero don Miguel Molina, auxiliar de Dirección de Obras Públicas.

SORDERA

Si tiene Ud. algunos amigos que sufren de sordera, supuraciones del oído, ruidos en la cabeza, etc., dígalos que escriban á la **Beebe Ear Drum Co., 265 Broadway, New York**, mencionando este periódico, y se les enviará GRATIS instrucciones de cómo puede curarse por sí solo.—Correspondencia y folletos en Inglés y Español.

LIBRERIA Y PAPELERIA DE TREJOS HERMANOS.—Libros religiosos, libros de texto para escuelas, el Catecismo de la Doctrina Cristiana por el Ilmo. Thiel; surtido completo de material de enseñanza y de artículos de escritorio.

JORGE Y RAFAEL HERRERA OFICINA DE ABOGACIA Y NOTARIADO 75 varas al Oeste del Almacén de Mata.

MARCIANO ACOSTA, ABOGADO Y NOTARIO. Ha trasladado su bufete á los altos de «La Valenciana», al Sur de la Botica Oriental.

(VIENE DE LA PRIMERA PAGINA)

su respectivo encargado que fuera por una entendida en agricultura, haría mayor beneficio á la agricultura y á los agricultores que los campos de ensayos en grande de Guadalupe y Orotina.

Ese campo de ensayos sería además una escuela práctica de agricultura para los niños, que son los futuros agricultores, los que educados en los nuevos sistemas los sabrían implantar más adelante.

Respetuosamente sometemos nuestra idea al criterio del señor Ministro de Fomento que tanto se desvela por nuestra agricultura nacional.

El 29 del corriente dejó de existir don Fulgencio González, miembro de una de las familias más respetables de esta localidad y que fue siempre un dechado de honradez, buenas costumbres, religiosidad y amor al trabajo. Nuestro sentido pésame á su apreciable familia

CORRESPONSAL

San Pedro del Mojón

Agosto 1º

La fiesta celebrada el domingo último en Sabaniña, en honor de San Ramón, resultó brillante, tanto por la suntuosidad desplegada en la misma, como por la gran concurrencia que asistió de esta población y del vecindario.

El sermón á cargo del Padre Salas, estuvo acertadísimo.

El templo vistosamente adornado producía un golpe de vista magnífico.

La filarmónica de Guadalupe ejecutó una misa de las mejores que hemos oído.

La víspera anuncióse la fiesta con unos soberbios juegos pirotécnicos, como pocos hemos contemplado.

En resumen, una fiesta digna de todo encomio y que dejará grato recuerdo en la población.

CORRESPONSAL

San Rafael de Poás

Agosto 1º

El viernes último como á las 5 ½ p. m. y en ocasión en que los paileros de la finca de don Eliodoro Rodríguez estaban ocupados en su labor, el niño Claudio Murillo, hijo del conocido agricultor don Genaro Murillo, cayóse en una de las pailas, de la que fué sacado al instante por los operarios, resultando con gra-

visimas quemaduras de las que falleció á las 5 ½ a. m. del sábado.

Todos los recursos de la ciencia y los cuidados que se le prodigaron fueron inútiles.

El entierro fué una verdadera manifestación de duelo.

CORRESPONSAL

Catecismo social

Allí van por orden alfabético unas cuantas advertencias para quien las haya menester.

Amistades: pocas, escogidas y experimentadas.

Benevolencias: muchas, generales y previsoras.

Compañías: no muchas, no continuas y no desconocidas.

Disputas: ninguna, por nada ni por nadie.

Estudios: el de las personas que tratamos, como primero y principal.

Fiestas: en familia, sin extraños ni excesos.

Generosidad: la que corresponde al mérito contraído, ó á la gratitud que debemos para las atenciones recibidas.

Historia: estudiar lo de lo pasado, para que nos haga más ridículo lo presente y nos sirva de guía, para lo porvenir.

Juegos: huir de todos, para no perder en ninguno.

Licencias: no permitir las ni tomarlas, para que no degeneren en insultos.

Medicinas: pocas á tiempo y no de curanderos.

Novedades: mucho cuidado con hacerlas en el régimen de vida.

Opulentos: á esos seres dejadles paso y huid de ellos que nos puede inocular la vanidad.

Paciencia: ejercitarla noche y día para con el prójimo.

Querellas: ni entablarla ni dar lugar á ellas, para ahorrarse razones que á nada conducen.

Relaciones: las de familia con fraternidad; las de comercio con desconfianza; las de política con cautela y las de amistad con reciprocidad.

Sociedad: las mejores son las de los padres é hijos, ó entre esposos, que gozarán de mucha paz si Dios está entre ellos.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antiuga del país. Capacidad de la

Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCION DE LAS MAQUINAS REFRIGERADORAS: 30 qq. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Todas las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. UNICA EN EL PAIS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas.

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país.

La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite esta Fábrica.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remitid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercée, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

LA MODELO

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR

Fuerza eléctrica

Especialidad en altares, muebles finos contruidos de las mejores maderas del país.—Excelentes trabajos de talla, únicos en el país.—Se fabrican espejos y se arreglan los que estén manchados.—Prontitud y esmero en todos los trabajos.—Precios sin competencia.—Se garantizan los trabajos.

SEÑORES CURAS: Si necesitan algún altar, púlpito, ó confesionarios, pasen por esta casa pues hemos recibido un nuevo catálogo con variado surtido y varios estilos como romano y gótico.

Santos Penón y Hermano

Ap. No. 36. Frente á la Imprenta del Comercio.

L. M. Castro & Co.

LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio

Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Trefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación.

La oficina Dental de

Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

Marciano Acosta, Abogado y Notario.—Despacha en su Oficina, á los altos «La Valenciana»

Cuchillería de Gaspar Salvador

FRENTE A LA PLAZA DE LA ARTILLERÍA—APARTADO 440

Precios muy económicos

Acaba de llegar un surtido completo de piedras de afilar Carborundum. Tijeras, cuchillos, navajas cortaplumas y demás del ramo de cuchillería. Navajas Ed. Wusthof, marca tenedor ó tridente.

TIPOGRAFIA "SAN JOSE"

Hijas de Santa Isabel de Hungría

Número premiado en la rifa de 220 colones el domingo 28 de Julio

2056

Cobrado por el Sr. Clementino Campos, de San Rafael de Heredia

DOMINGO V. VARGAS

ofrece al público en sus tiendas

DEL MERCADO

cobijas de lana, paraguas, camisas, ropa hecha, sombreros de varias clases, todo á precios increíblemente baratos.

Gran Baratillo de pañolones de seda en la TIENDA de don NARCISO